

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos.»

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1181 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 25 DE MARZO DE 1937

Número 2514

Próxima beatificación de Don Bosco LOS MODISTOS ITALIANOS CONTRA LAS MODAS DE PARIS

La beatificación de Dom Bosco

Roma.—En el Aula Consistorial ante el Pontífice se ha leído el decreto declarando heroicas las virtudes de Dom Bosco.

El procurador general de los Salesianos, profesor Tomasetti, leyó un mensaje y agradecimiento al Pontífice, y éste respondió con un conmovedo y elocuente discurso.

Empezó haciendo notar que Dom Bosco pertenece a aquella clase de almas grandes que pasan haciendo el bien y dejando en su camino semillas de grandeza y un amplio rastro de agradecimientos y de bendiciones. Pío XI analiza detenidamente la figura verdaderamente completa de Dom Bosco, que él conoció personalmente, haciendo notar el vigor de su mente, la energía de su corazón, la elevación de pensamientos y de afectos, la rapidez en el obrar.

Afirma que Dom Bosco tenía gérmenes de gran pensador y escritor, cosa que pocos sabían, y habla de la obra de propaganda tipográfica a que se dedicó con predilección y que él deseaba colocar en vanguardia del progreso.

Esa obra debía ser la clave áurea de su vida, tan activa, con tan indomable resistencia a la fatiga, una vida de ardor y de sublime generosidad.

Cuarenta años apenas después de su muerte la obra de Dom Bosco se ha esparcido por todo el mundo con 70 inspecciones, 1.000 casas con otras tantas iglesias, capillas, oratorios, institutos, colegios y hospicios y centenares de millares de almas llevadas a Dios y mucha juventud recogida y salvada.

Entre estos operarios de la bu-

na nueva muchos están en primera línea en las trincheras de las más lejanas misiones. El Papa invita a todos a imitar a Dom Bosco aun reconociendo que no todos podrán llegar, ni aun aproximarse a lo que él fué. Declara que participa vivamente en la alegría de los hijos e hijas de Dom Bosco, entre los que hay 20 Obispos y 16.000 Hermanas.

El pensamiento del Pontífice va hacia aquellas tierras fecundadas por el apostolado salesiano, que están hoy en todo el mundo porque no hay lugar a donde las obras y el espíritu de Dom Bosco no le sobrevivan con maravillosa fecundidad y continuidad.

Descubren nuevo cometa visible con telescopios pequeños

Cambridge, Mass.—El descubrimiento de un cometa que puede verse con la ayuda de un pequeño telescopio ha sido informado al Observatorio de Harvard por el profesor Frederick Slocum, de la Universidad de Wesleyan, y director del Observatorio de Van Fleck en Middletown, Conn. El cometa fué descubierto por el profesor Stearns, en Marzo 5.

Recibió una leve herida en un ojo el actor Tom Mix

Los Angeles.—Tom Mix, el héroe de tantas películas cinematográficas, fué lesionado en el ojo izquierdo con la pólvora de un cartucho en blanco. El médico ha declarado que no tendrá lesión permanente. El accidente ocurrió cuando Francis McDonald, otro actor disparó su revólver en un cuadro de la película en los estudios de la Film Fox.

Guerra a la moda de Paris declaran los modistos italianos

Roma.—Los modistos fascistas italianos piden la ruptura de las relaciones diplomáticas con la Rue de la Paix.

Tal demanda la hace, en nombre de la clase, la Asamblea General de la Asociación Nacional Fascista de Modistos, organismo que viene estudiando el modo de librar a la mujer italiana de la «esclavitud» de las modas parisienses, y ha llegado a la conclusión de que, si no se toman medidas radicales, fracasará todo intento de hacer preferir las modas nacionales, a las importadas, a las damas de Italia.

Y para ello pide que el Doga, de un plumazo, prohíba la exhibición de modelos extranjeros, eliminando así el irresistible enemigo de la tentación.

Rememora Moscú en extraña mascarada la pasada época del Gobierno de los Zares

Moscú. U. S. S. R.—La población de Moscú contemplaba entre intriga y conmovida el desfile de una exótica farándula callejera consistente en trescientos histriones que vistiendo el ominoso uniforme rayado del presidario, pelada al rape la cabeza y ahorradas manos y piernas con pesados grilletos y cadenas, recorrieron las principales calles de la capital bajo la custodia de feroces cosacos armados de lanza y espadas, para recordar al proletariado cómo el régimen zarista castigaba a los presos políticos y señalar con la triste rememoración

de aquella época de tiranía el décimo aniversario de la liberación de los revolucionarios profesionales recluidos en las cárceles imperiales.

Luego, la simulada gavilla dió una función alegórica de la efeméride en el Teatro Meyerhold.

Las intrigas de prensa

Londres.—El corresponsal en Hanco de la Agencia Reuter declara en un despacho que no hay la menor duda de que está surgiendo una división definitiva entre el ala izquierda de los cantoneses y los líderes militares cantoneses.

Hsu Chien «George Chien Hsu» el ministro de Justicia de los cantoneses, preside un movimiento para restringir el poder siempre creciente del general Chang Kai Shek, comandante en jefe del ejército nacionalista.

Los adversarios de Chang consideran este aumento de poder como contrario a los ideales del Kuomintang, los que se oponen a la dictadura individual.

Los del ala izquierda se están aprovechando de la preocupación del general Chang Kai Shek debido a la campaña militar en el área de Shanghai, para recuperar su posición de la que los desalojó Chang en Cantón, el año pasado.

Se cree, dice el corresponsal que se avecina la crisis en que Chang ha de adoptar medidas drásticas contra los extremistas.

En este caso, los moderados, incluyendo al ministro de Relaciones Exteriores, Eugene Chen, se verán indecisos entre su lealtad a los ideales Kuomintang y su lealtad al general Chang.

Tomadura de pelo de los fascistas a Blasco Ibáñez

Roma.—Blasco Ibáñez está disfrutando de un género de publicidad muy poco halagador.

Efectivamente, conforme al contrato que firmó con un editor italiano, éste tiene la obligación de publicar traducido un libro titulado «El Muletero de los Andes»

Son bien conocidos los sentimientos antifascistas del célebre novelista valenciano, para imaginar el predicamento del editor, quien ha salido de la dificultad con cierto ingenio, pues la primera página de lectura del libro, después de la cubierta, contiene la siguiente explicación:

«Con profunda pena de nuestro corazón, publicamos por respeto al contrato que firmamos, este nuevo y divertido libro del marraño antifascista Vicente Blasco Ibáñez».

Pide La Prensa de Nueva York entrada para los artistas

New York.—El periódico español «La Prensa» pide a las autoridades norteamericanas que amplíen su criterio para permitir la entrada a los artistas e intelectuales españoles en los Estados Unidos eximiéndolos de las molestísimas restricciones de la Ley de Inmigración.

Lamentase dicho periódico de que las compañías Guerrero-Mendoza, Bárcena y Velasco hayan tenido que rechazar, por exigencias de las autoridades de inmigración, ventajosos contratos que les ofrecían desde New York.

EL PROTESTANTISMO EN SU ORIGEN

I
El estudio concienzudo de los acontecimientos de la historia forma el criterio y ordena la razón al recto sentido de la verdad; y si esto sucede aún con las disciplinas experimentales, sobre todo acontece con las verdades religiosas que tienen su último fundamento en la autoridad, pero no en una autoridad de cualquier manera, sino o directamente en la de Dios, o indirectamente, por medio de sus enviados que participan de esta autoridad, como es la de los Apóstoles que recibieron de Cristo esta misión: «del mismo modo como me envió el Padre, así os envío a vosotros» (Juan XX, 21), esto es, con la misma autoridad.
Cábenos preguntar: ¿esta escisión religiosa que vemos entre católicos y protestantes, tuvo su principio allí en el Colegio Apostólico, o es cosa

posterior, o más bien, los llamados católicos son separatistas, que arrojándose un credo a su manera, se han separado de la legítima autoridad, dejando a los otros en posesión de la legítima institución divina? La historia nos responde plena y satisfactoriamente, y no la Historia Anrigna, ni aún la Media, sino la Moderna que en sus albores tuvo que presenciar la escisión religiosa del cristianismo.
Efectivamente, no fué sino hasta principios del siglo XVI, después de 1500 años de vida fecunda de santidad y virtud, que se oyeron las voces de los herejes negando la institución divina de la Iglesia; es decir, apenas hace 400 años que aparecieron estos novadores, sin que hayan acabado de reformar, pues cada día los nuevos enmiendan la plana a sus antecesores, sin que vean en eso sinrazón, pues entre

ellos todos tienen razón aunque enseñen lo contrario.
En el caso de la Edad Media la disciplina eclesiástica exigía una reforma, pues ni la misma Iglesia Romana, madre de las iglesias, que durante tantos siglos, observando la más rigurosa disciplina, la mantenía en todo su esplendor por todo el universo, se vió libre de los males que aquejaban aquella época. Manifiestas son las causas de la decadencia de la disciplina. No porque la doctrina profesada autorizará esos desórdenes, ni tampoco que no existieran leyes disciplinarias para contrarrestarlos; sino que el fermento se introdujo por los intentos absolutistas de los emperadores y príncipes que pretendían ser en lo religioso lo mismo que en lo civil, y el afán de la nobleza de vincular en sus familias los cargos eclesiásticos, coar-

tando así, los príncipes, la libertad e independencia de la Iglesia para ser régimen interior; amén de la secularización de las ciencias y las artes bajo el influjo del humanismo, y las nuevas doctrinas cismáticas que favorecían la formación de iglesias nacionales, causaron el decaimiento tan llorado por todos los espíritus rectos de aquel tiempo.
La Iglesia no dejaba de procurar la reforma de la disciplina y los esfuerzos generosos se hacían sentir en todas partes. Mas, adviértase bien que este deseo y postulado de reformación no tendía absolutamente en nada a la reforma de la fe, sino que única y exclusivamente miraba a la disciplina; a saber, a procurar la independencia de la Iglesia en la elección de sus miembros, en reducir al clero, tanto secular como religioso, a los trabajos

de los ministerios coartando la acumulación de beneficios, y en fomentar la vida de piedad en los fieles relajada por el influjo pagano del Renacimiento.
Este ambiente que reinaba en la Iglesia no podía ser más propicio para extender una herejía, que a título de reforma, reformase no lo deseado, sino lo que por su naturaleza no podía reformarse, como era la fe.
La chispa que vino a prender el incendio fué la predicación de la indulgencia concedida por el Papa León X, siguiendo la costumbre inmemorial de la Iglesia, para aquellos que contribuyesen para la construcción de la catedral de S. Pedro en Roma. Contra esta indulgencia, sirviéndole de pretexto ciertos abusos cometidos, se levantó Lutero, *Pasa a la cuarta página*

Misionera en Guatuso

Carmelina Henchoz

Tal es el nombre de una apreciable señorita educada en el Colegio de Monjas de Cartago que apenas cuenta diez y ocho años; pero que está llevando a cabo una obra meritoria en extremo y propia de una persona más avanzada en años.

Ella es la gran misionera en San Rafael de Guatuso, vive rodeada diariamente de centenares de caritas sonrientes de indios semisalvajes que ella con carácter de apóstol está educando y al mismo tiempo evangelizando.

«Es mucha la mies y pocos los obreros» dice con angelical dulzura—por lo tanto me he propuesto aprender el dialecto de mis indios para poder darles mis lecciones y para ganarlos para Dios. Me quieren en extremo, aquí soy una reina, me dan serenatas con sus clásicos instrumentos, me obsequian comidas, me obedecen y yo verdaderamente los amo.

«Cuando alguno muere.....lo lloro y lo siento como si fuera mío verdaderamente»....

Es de admirar que una joven dotada de grandes prendas personales y que podía estar luciendo sus juveniles galas en medio del mundo prefiera vivir en aquellos parajes tan lejanos y donde no se ve más que cielo azul y montañas, donde no se oye sino el huracán amenazador en verano, el mugido de las fieras en invierno.....y donde no encuentra más sociedad que pobres y desnudos indios guatusos.

Con todo...ella se siente feliz, esa felicidad que se infiltra en el alma después de haber seguido el mandato del dulce Jesús a sus es-

cogidos: «Id y enseñad a toda criatura el Evangelio».

Intelectual y por añadidura muy dulce, ha correspondido al llamamiento del Maestro, primeramente haciéndose amar de sus indios con su bondad de alma que en alto grado posee y luego alumbrando sus conciencias dormidas con su rara inteligencia.

A menudo solicita de sus compañeras de colegio le manden buenas lecturas y oraciones para dar a sus queridos hijos espirituales. A todas las mujeres costarricenses sirvanos de ejemplo, el valor, la fe y el sacrificio de esta señorita misionera católica que ha comprendido el valor de esta frase: Ser útil.

Dice el insigne Lacordaire que lo que necesitamos para ser útiles es la certidumbre de trabajar en algo eterno, porque hay en la obra de la educación algo que flota por encima del tiempo, porque es eterno, y es el mérito ante Dios de haber sido útil siquiera para un alma.

Apóstol de los indios: prosigue valerosa tu misión sobre la tierra, convirtiendo a cada paso espinas en rosas, piedras en pan, lobos en ovejas con esa varita mágica que donde quiera te acompaña y se llama: caridad cristiana.

Rosa Quirós P.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Propaganda antiprottestante

¡En guardia...señor Archilla...! orador protestante...defiéndase...!

Dice el adagio: (¡que tanto le gustan a Ud!) «el que comienza a perder rompe el naipe»: ¿tiene Ud. intenciones de eludir la discusión tan al principio llamando «Reto de insultos» al mío para Ud. y que hago, ahora extensivo a todos los «pastores», «ministros» y «conferencistas» protestantes de Costa Rica...? ¿Es insultar llamarlo a Ud. al terreno de la polémica *seria, reposada y sin injurias*, POR LA PRENSA...y, decirle, que la condición de que fuese en un «local amplio» en que cupiese el pueblo costarricense sólo en la Sabana podría cumplirse y mediante instalación de aparatos que prolongaran dichas discusiones? No repara Ud. en que los costarricenses cultos católicos que han de ser nuestros jueces, según Ud., son alrededor de *cuatrocientos mil* que únicamente en el campo amplio de la Sabana podrían haber?

Para que ellos nos juzguen, a falta de local amplio en que se reúnan, LA PRENSA les llevará a sus hogares mis ataques doctrinarios y la defensa de Ud. si es que puede defender sus ideas protestantes, cosa distinta de hablar de los católicos viciosos con enfermedades ocultas; y de que los obispos y curas deben casarse; de que los curas por todo cobran; mientras que Ud. y los suyos *todo lo hacen gratis*, porque aprendieron a no comer y no llevar más ropa que la parra de Adán, supongo yo! ¡Qué bribonadas, señor Archilla...! y cómo piensa Ud. que tiene auditorio de tontos en Costa Rica incapaces de comprender que ante su desinterés y el de los «pastores» y «ministros» protestantes, y las limosnas que hacen, y los templos que levantan, y las apuestas de mil colones que casan..., todo ello revela hasta a un Sancho Panza, que tiene Ud. y tienen los suyos, perfectamente bien asegurado el maíz del año, por las sociedades Bíblicas de Londres, unos; y de Norte América los otros; aquéllas, interesadas en meter cuña a los intentos de los americanos, hasta en cuestión de evangelizarnos como se evangelizó a Puerto Rico, para hacerlo base naval...y otras cositas más.

Y ese maíz del año, más pingüe y abundante que el que recibe cualquier cura católico de Costa Rica!

Se lamenta también de que no

reparemos para el reto, en que está Ud. de paso. Señor mío: sea franco y sincero; eso se llama, MIEDO. En cuatro artículos bien razonados de una parte y otra se escarban los cimientos de su doctrina protestante; y si son falsos—como lo son—el edificio se vendrá abajo; y si Ud. se ha ido ya...pues se habrá escapado del desastre, y cargarán con él los gringos predicadores y los costarricenses renegados.

Dice que Ud. no tiene *diarios*, que no tiene *prensa*.... eso es cantar otra vez la palinodia. Sus correligionarios protestantes evangélicos publican un periódico «El Mensajero» de ocho páginas, bien impreso en los talleres de una firma católica (?) hasta sin pie de imprenta (lo que nos escandaliza profundamente a los católicos porque la ganancia sacrifique así la conciencia en esa empresa)... Ahí tiene Ud. prensa y cabida. Ud. hace publicar enormes avisos de sus conferencias en todos los diarios liberales; si los paga, buena señal es ésa, del dinero abundante de que dispone para sus publicaciones del reto; y si no los paga, buen argumento es *ese* del cariño liberal desinteresado con el cual le publicarán sus artículos, esos diarios; y Ud. podrá alegarles que no se paren en pelillos de perder suscripciones; porque perderán las de los incautos que se han tragado la píldora de la bondad de los periódicos amarillos y pagan la suscripción; pero les quedarán los suscriptores liberales.....a granel y eso les bastará.

¡Y tiene Ud. alma de explotar la engañifa de que no tiene facilidad de prensa?..... Si U. es leal confesará que dinero le sobra....pero que ya le va sobrando *canillera*; y así prefiere ese tonillo «llorón» impropio de un hombre vencido y con recursos monetarios individual y colectivamente.

Defiéndase Señor.....!

Aquí va la primera estocada.....

I

Señor Archilla: Como Ud. y sus correligionarios pretenden ser los heraldos del verdadero Evangelio y de la verdadera Religión de Cristo, y su solo dicho no es argumento de ninguna fuerza, en asunto tan trascendental se impone la necesidad de que Ud. pruebe en primer lugar, *el entronque del Protestantismo con Cristo N. Señor, en los quince siglos anteriores a su ruptura con la Iglesia Católica*: Por donde o por cuál medio han tenido Ud. y ellos conexión con Cristo y con el Colegio Apostólico de Cristo, después que protestaron de la Iglesia Católica.

Si Ud. no desata con cla-

ridad y fuerza de verdad este nudo, ni el Protestantismo, ni Ud., Señor Archilla, harán más que engañar al mundo, predicando como *evangélica*, una doctrina que es puramente humana y muy suya, con parches de la Religión de Cristo y resultarán así usurpadores desalmados de la autoridad de Cristo, para fines personales y sociales, que les han interesado. La Doctrina de Cristo, tiene que probar que de Cristo viene, no sólo en sí misma sino también con respecto a sus predicadores; porque el mismo Señor N. Jesucristo lo dijo así a «ciertos» de sus discípulos (los apóstoles) y no a todos los que le escuchaban su predicación: «*Id y predicad a todas las gentes, bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado*» «*Y estad ciertos de que yo estaré con vosotros todos los días hasta la consumación de los siglos*». Mateo XVIII.

De las palabras de este texto evangélico se desprende, que la predicación del evangelio 1º. es «*misión especial*», comunicada por Cristo; y 2º. que esa «*misión especial*» dura hasta la consumación de los siglos: luego, dura en estos momentos y tiempos.

¿Quién le ha dado a Ud. y al Protestantismo esa misión? ¿Cómo está entroncado el Protestantismo con los discípulos de Cristo que la recibieron inmediatamente de El y para sus sucesores, hasta la consumación de los siglos? Responda Señor Archilla.

Las fuentes únicas que pueden servirle para ello son: La Biblia y la Historia del Cristianismo: nunca las diatribas contra los Curas y los Católicos.

Hable, pues, para que sepamos que Ud. no sabe únicamente comer curas y meterse en política, ni comentar adagios con fraseología sentimental, por lo que le aclaman sus correligionarios «notable orador».

Palabras las lleva el viento. Por escrito muestre Ud. qué puntos calza: porque, [aquí van adagios] «*una cosa es con guitarra y otra cosa es con violín*» y, «*no es lo mismo verla venir que hablar con ella*» y *cal buey por el cacho, y al protestante por la Historia*».

¡A la arena!, pues, Señor Archilla.....!

Rosendo de J. Valenciano
Presbítero.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Las picaduras de “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Protesta Católica

Gloria y prestigio de nuestro pueblo ha sido siempre la adhesión y sumisión a nuestros legítimos pastores, ministros del Señor, que con autoridad divina dirigen los destinos religiosos de nuestras almas. Es por esto que cuando extranjeros, de otro credo religioso han venido al país a alzar bandera contra la religión, han encontrado siempre, no al pueblo que vive bajo el servilismo, fanatizado, como dicen, por sus directores, sino al pueblo, que profundamente convencido de su fe, se levanta airoso en su defensa, y como la verdad misma, celosa de su integridad e intransigente con el error.

Y cuando en estos días, la voz de los predicadores de la herejía se ha alzado para lanzar calumnias e insultos contra nuestros sacerdotes y contra todo el pueblo creyente, nosotros, costarricenses, hombres de fe, y no degenerados esclavos, lanzamos nuestra más enérgica protesta contra todos esos agravios y propagandas de mala ley, y hacemos saber a los dichos ministros, que al ofrecerles liberal hospitalidad nuestro país, no ha sido en modo alguno para que levanten tribuna en contra de nuestras instituciones sagradas; protesta que en sesión plena los abajo firmantes unánimemente aclamamos como el exponente del alma nacional vilmente ofendida en sus fibras más delicadas.

Oscar Herrera T.
Napoleón Soto
Juan Vte. Artavia M.
Ismael Herrera
Pantaleón Córdova
José Anglada
Publio Herrera
Pedro F. Prado
José Villalobos Rojas
Guillermo Zúñiga Z.
José J. Zeledón F.
Diego Araya F.
Francisco Segura Quirós
José J. Salazar
Gabriel Castro M.
Isidro Acosta S.
Napoleón Coto P.
Alberto Fonseca C.
Bernardo Acosta
Nicolás Casasola O.
Victor M. Valenciano
José Manuel Ramírez O.
Rafael Villafranca C.
Juan A. Castro B.
Juan Manuel Rojas A.
Juan Zeledón Z.
Agapito Ortiz V.
Juan Félix Rodríguez
Tomás Valverde H.
Laureano Carro
Benjamín Arias
Guillermo Castro Arias
Jesús Castro Vega
G. Blanco
M. Ant. Lobo

Alberto Fonseca
Aniceto Molina H.
Nicanor Valverde
Roberto Ramírez
Julio Vargas M.
Carlos Mesón
Alejo Poveda G.
Trinidad Pérez
Alberto Porras M.
Eliseo Núñez Ch.
J. M. Acuña V.
Fernando Carrillo
Juan B. Castro
Pedro González
V. J. Zúñiga
Tobías Solís C.
José Manuel Aguilar
José Rodríguez
Miguel A. Rodríguez R.
Napoleón Bolaños
J. Mora A.
Tobías Morales Marín
Arturo Arias
Remigio Hidalgo C.
Felipe Cavallini
Ismael Cubillo
Tomás Valverde Urefia
Máximo Chaves Cubillo
Marcelino Pulido
Ismael Zumbado R.
Manuel Mora E.
Eliseo Campos
José Mora
Ramón Umaña
Antonio Hernández

Clodomiro Poveda
Alejo Poveda
José M. Poveda
Salvador Cruz Mora
José Montero
Victor M. Hidalgo G.
Carlos Durán Quirós
Juan Hernández
Hernán Bravo Soto
Gonzalo Herrera P.
Ramón Mora Quirós
J. Buenaventura Mora
Manuel Mora H.
Eduardo Gómez S.
José M. Durán
José Antonio Blanco A.
Manuel Campos
Miguel A. Matamoros
Juan B. Montalto
Nicolás Rojas M.
Rizieri Tellini
Higinio Marchini
Ramón Montero M.
Alfonso Mora
Eladio Trejos S.
Ramón Durán Z.
Rafael Hidalgo B.
Enrique Chavarría O.
Fernando W. Echeverría
Guillermo Arié
Juan Bta. Castro Arias
A. Salazar U.
Gerardo López V.
A. Arié
San José, 23 de Marzo 1927.

Monseñor Díaz en Nueva York

Por Rodolfo Uranga

La presencia de Monseñor Díaz, obispo de Tabasco y secretario del Episcopado mexicano, en la ciudad de Nueva York, ha servido para rectificar errores arraigados que propala el elemento gobiernista. «Aquí tenemos la creencia—escribe un periodista neoyorkino—que los miembros del alto clero mexicano pertenecían a familias criollas, aristocráticas y ricas; que despreciaban a indios y mestizos, los explotaban, los mantenían en la ignorancia, sin darles oportunidad para educarse. Pero cuando el Obispo Díaz llegó, comprendimos que todo lo anterior es propaganda, no siempre fundada sobre la verdad. Porque el Obispo desterrado es indio puro, de origen muy oscuro y humilde, y llegó a ocupar el encumbrado cargo que ahora tiene por su talento, cultura, y esfuerzo personal».

Todo eso indica, concluye el periodista, que el alto clero mexicano no tiene postergados a los indios, ni está formado solamente por criollos, aristócratas y ricos».

QUE los indios de México han encontrado casi siempre, desde los tiempos coloniales, un protector y educador en el Clero católico, y no un explotador, lo sabe medio mundo. Ni para qué citar a los primeros misioneros, cuyo amor

hacia el indio quedó demostrado con obras cristianas de verdad; esto lo reconocen y proclaman hasta los propios jacobinos. Describieron las bases de su educación a la aborrecida clerecía; lo mismo que otros indios y mestizos, liberales de hueso colorado. Y, hasta en la época presente, NINGUN GOBIERNO, local ni federal, ha hecho por los indios—lo hemos visto en la Sierra Tarahumara—lo que el clero católico. Y si el clero ha cometido graves errores, entre ellos no figura el haber postergado a los indios, ni tampoco ha impedido que se eduquen y se eleven; al contrario, les ha ayudado a hacerlo.

Si el periodista que citamos conociera y tratara de cerca, a los altos funcionarios de México, como trató y conoció al Obispo Díaz, descubriría nuevas verdades, corregiría otros errores, también muy arraigados y comunes en el extranjero. Vería que entre los dichos y los hechos de casi todos ellos hay la misma distancia que de la tierra al sol.

Santoral

Viernes 25.—La Anunciación de Nuestra Señora y la Encarnación del Divino Verbo. Las cinco llagas de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Irineo, obispo y Diácono.

LA ANUNCIACION DE NUESTRA SEÑORA

Celebra la Iglesia católica en este día el sacrosanto e inefable misterio de la Encarnación del Hijo de Dios, a quien el Eterno Padre, por su infinita misericordia, quiso enviar al mundo para remedio de todo el género humano. Hallábase la Santísima Virgen María en la ciudad de Nazareth, desposada con el glorioso patriarca San José, en altísima contemplación, meditando este misterio, suplicando a Dios que viniese ya y se cumpliesen sus promesas y el deseo de todas las gentes, cuando se presentó el Arcángel San Gabriel, y le anunció cómo Dios la había escogido para madre de su Unigénito Hijo; y como la Virgen era tan humilde, se turbó, reputándose indigna de semejantes alabanzas; mas presto se tranquilizó cuando el Arcángel con toda reverencia le dijo de parte de Dios que se había de obrar aquel misterio por virtud del Espíritu Santo; entonces la Virgen respondió al celestial embajador diciendo: «He aquí la sierva del Señor; há, gase en mí según tu palabra»; y, dado ya su consentimiento, por virtud del Espíritu Santo el Verbo divino se encarnó en sus purísimas entrañas y se hizo hombre.

Feluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.
Heredia TIENDA BENAVIDES

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-

Para todo lo concerniente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

a

GOERZ
ERNEMANN
Contessa Netel
ICA
GOMEZ MIRALLES

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
— BACALAO —
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Linoleum para esguaces. Alfombras linoleum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.30 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Crónicas del Centenario de Ayacucho

Como se recordará, el año antepasado, el actual gobierno envió al Perú una misión especial con motivo de celebrarse en Lima el primer Centenario de la Batalla de Ayacucho, que tan decisiva importancia tuvo en el afianzamiento de la independencia americana.

Integraron esa misión don Felipe J. Alvarado en carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario y el Lic. don Rogelio Sotela B. y don Ramón Caldera como Secretario y Agregado respectivamente.

El Lic. Sotela nos refiere ahora en un libro que lleva el título arriba apuntado, las impresiones personales que recogiera en esa memorable celebración que por su suntuosidad posiblemente no ha tenido semejante en la América Española.

El autor ha sabido dotar a su libro de un interés tal que el lector difícilmente lo dejará de la mano, entretanto no haya devorado sus páginas todas.

Hay descripciones verdadera-

mente pintorescas, llenas de vida, sugestivas en alto grado.

Los numerosos grabados que contiene la obra acrecientan su valor.

Está esmeradamente impresa sobre excelente papel, en la Casa Lines, a la cual agradecemos la galantería de habernos obsequiado un ejemplar.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.
P. C. COLL. - Box 25. - Station C. New York City - E. U. de A.

Nueva Colchonería
Frente al Colegio de Señoritas
Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

Felicitación

Cumple hoy años la estimable matrona doña Teodosia Quesada v. de Madriz, quien, en compañía de su fallecido esposo el recordado don Juan Madriz, construyó un hogar que es hoy modelo de virtudes.

No es para nosotros sino un gran placer saludar a tan noble dama deseándole toda clase de felicidades.

El protestantis...

Viene de la primera página

fraile agustino que leía a la sazón teología en la Universidad de Witemberg, el cual poco a poco había venido cayendo en errores contra la fe y con esta ocasión, expuso 95 tesis en contra del dogma católico a la puerta de la Iglesia; esto fue el 31 de Octubre de 1517; pero sus principales eran que «La Iglesia no tiene poder de perdonar pecados», «La justificación es obra de la fe y no del sacramento», «Las Indulgencias no son aplicables a las almas del Purgatorio», «Basta la contrición para redimir la culpa y la pena».

Sin embargo de estos y otros errores, que luego se siguieron, una retractación de Lutero, habría acabado con todo. El Papa le hizo comparecer ante su enviado el Cardenal Gaetano; al principio se mostró sumiso a la autoridad pontificia que reconocía y así esperaba su juicio, declarado que «si no se conformaba con su determinación, consentía en ser tratado como hereje» y aceptaba la infalibilidad de la Iglesia, como se ve en estas palabras suyas: «Yo doy gracias a Jesucristo porque conserva en la tierra esta Iglesia única por medio de un gran milagro, el cual por sí solo puede demostrar que nuestra fe es verdadera, de modo que esta Iglesia jamás se ha apartado de la verdadera fe en ninguna de sus resoluciones».

Pero todas estas muestras de sumisión se acabaron una vez que el Papa se vio obligado a condenar sus doctrinas. Entonces publicó su libelo «contra la Bula del Anticristo», como en adelante siguió llamando al Papa, y se constituyó cabeza de la Nueva Iglesia, concluyendo aquel escrito con el primer acto del ejercicio de su jurisdicción, pues decía: «así como ellos me excomulgan a mí, así yo les excomulgo a mi vez.»

Entonces se hace llamar enviado extraordinario de Dios; y en carta que dirige a los obispos les hace saber «que ésta es su nueva cualidad que él se da a sí mismo con solenne desprecio de ellos y de Satán, que con tan buen título podría llamarse Evangelista por la gracia de Dios, y que ciertamente (?) Jesucristo le llamaba así y le tenía por Eclesiastes».

He ahí el primer reformador, nos dice la Historia. Con esto tenemos a Lutero convertido de la noche a la mañana en Pontífice y Doctor de la Iglesia, con todas las prerrogativas de autoridad e infalibilidad y único y verdadero predicador de la verdad.

Pero si es ridículo y digno de desprecio el modo como se atribuye esta autoridad, más aún es el ejercicio que hace de sus atribuciones.

ROBERTO LOPEZ.
Presbo.

NOTAS VARIAS

En varios de los últimos vapores que han zarpado para el Norte, algunos comerciantes han despachado a Nicaragua, vía Corinto, cantidades de viveres, papas, frijoles, arroz, verduras, etc.

La renta total en 1926 de aduanas produjo \$14,248,022; lo que en ningún otro año fiscal anterior ha producido. Es caso único en la historia de la República.

Los detectives lograron descubrir a los autores del robo en la platería de don Andrés del Valle.

La señora Gillerma Alvarado Rivera vendió su establecimiento El Remolino, de esta ciudad, a la señora Juana Zamora Vargas de Pagliani.

El señor José Serra Comas vendió su establecimiento La Floresta, al Sur del Teatro Adela, a la señora Carmen Carranza.

El vapor «Vallerriestra» antes «Cariari» será destinado al servicio de cabotaje entre Puerto Limón y otros lugares de la costa Atlántica.

La casa del gobierno contigua al Teatro Nacional al lado norte, sobre la calle 5ª sur, se está derribando.

Ha llegado un gran pedido de carbón para el Ferrocarril al Pacífico.

En la Escuela de Agricultura se establecerá un internado a fin de facilitar a los alumnos de provincias su permanencia en la capital.

La Secretaría de Gobernación dispuso la aprobación a los siguientes nombramientos hechos por el señor Director General de Telégrafos:

Julia de Saborio, Telegrafista de Palmares; Haydeé Campos, Pueblo Nuevo; Emma Ulloa, Suc. Aranjuez; Ricardo Sancho, Montes de Oca; Perfirio Salas, Sabanilla; Víctor Monje, Sarmiento; Gonzalo Fernández, Desmonte; Lorenzo Torres, Guápiles; (interino); Hugo Blanco, aux.—Central; Roberto Soto, aux.—Radio Sabana; Eliseo Parra, 2o. de Siquirres (interino); Leonel W. Matorros, 2o. de Siquirres; Roberto Rodríguez, Radio Sabana; Santos González, 3o. de Aiajuela; Islam Cordero, 2o. de Atenas; Dora Mora de Rojas, San Pablo T. (intna).

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 3/4 %
Londres	389 —
París	79 1/2 —
España	352 —
Bélgica	280 —
Italia	92 —
Suiza	386 1/2 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0.40 1/2 —

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Suca.

M. M. MARSH,
Administrador

Noviembre de 1926.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL
DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o
FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA
Ofrece un gran surtido
de útiles para escuelas
especialmente cuadernos en todos
los gruesos y de la mejor
calidad de papel
PRECIOS SIN COMPETENCIA

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA